
晚报讯 （记者 苏羽）民间
有个老说法，农历正月理发是不好
的，等到二月二“龙抬头”才能进
理发店。但是近日记者走访我市多
家理发店发现，随着元宵节后一些
理发店陆续营业，尽管还未出正
月，但大部分理发店生意都很红
火，排队理发的人并不比平时少，

“正月不剪头”也成了一个旧俗。
13 日上午，记者在市中区龙

头路上的一家理发店看到，店内 4
位顾客正在等着理发，几位理发师
都在忙着。“小的时候听大人说起
过，可是这种说法根本没什么科学

依据，不会因这个故意避开，我这
不是来了嘛。”前来理发的范先生
告诉记者，对于“正月不能理发”
这一说法，范先生表示，理发是一
件十分自然的事情，头发长了或是
自己想剪头发了就剪，没什么可讲
究的。

家住市中区立新小区的市民秦
先生常年到小区附近的理发店理
发，年前已理过一次发，这几天头
发有点长了，想到理发店理发，才
发现理发店一直关门，元宵节后，
理发店虽然开了，但每次都出现排
队的情况，导致他至今都没有理

发。“小区附近理发店理发师手艺
不错，我担心换理发店会把头发理
坏了。”秦先生说，但小区理发店老
是要等待排队，有时候因为有事，比
较急，就转身走了，让头发越长越
长，“女同事都笑话我头发太长了，
赶紧理。我打算这个周末有时间再
去排队理发。”

以前因为正月忌讳理发，顾客
会扎堆在春节前理发，这些年大家
正月理发的人越来越多了，兴安街
上的一家理发店初八开门后就已经
忙起来了，春节过后，不少老顾客
也照常来理发了。

“现在人们的观念转变了，多年
前，正月剪发的顾客寥寥无几。这几
年，正月里剪发的顾客正在逐渐增
多。”当了十年美发师的小周回忆
说，正月来剪发的顾客，一大半都是
年轻人。“我是美发师，当然知道这
个习俗，但是最近几年，市民对这个
习俗越来越不在意。”小周说，理发
店正月初八开门后，就有不少顾客
上门。但顾客确实比平时少了，因为
很多顾客都在年前做过头发了，这
刚过完年，肯定还不需要再打理头
发。但就是这个“淡季”，店内的首席
美发师有时候还需要预约。

市中区解放路上的一家理发店
的老板表示：“非要说在意的，那也
是家里的老年人比较在意这些传统
习俗，一般过年之前，都会给家里的
小孩理发、洗澡。但主要是想让小孩
子精精神神地过年，很少有刻意为
了正月不剪头，才提前剪头发的。年
轻人不太在意这些，我初六开门就
有顾客来理发。”随后，记者走访我
市多家理发店，店主均表示过年以
后，生意并没有受到旧习俗的影响，
预计在农历二月二那天还是会迎来
理发小高峰。

晚报讯（记者 王萍）“在网上
花了500多元，买了一套化妆品，感
觉像是假货，询问对方时，竟然被
删除好友。”近日，家住市中区解放
组团的市民秦女士说。

前段时间，秦女士联系了微信
朋友圈一位卖护肤品的微商，购买
了一套500多元的化妆品。“这个微
商是朋友推荐的。广告上说，产品

来自韩国，好多人用，效果不错，我
也就没怀疑。”秦女士说，订购的化
妆品没几天就到货了。

“用了几天后，我在美白霜里
竟然发现黑色的小点，不知道是什
么。”秦女士说，她特意把美白霜里
的黑点拍下来发给对方，但对方要
么不理睬，要么很久才回复一句

“不可能有问题”，通过微信交涉

没有结果，秦女士只得给对方打电
话，但对方手机一直关机。秦女士
再看微信时，发现对方竟然把她从
微信好友里删掉了。

秦女士说，“估计我买到了假
货，对方不想承认。”后来，秦女士
向推荐这个微商的朋友打听，才知
道好几个人都有这样的经历，大家
都联系不到该微商了。

2月 13日，记者走访枣城市场
发现，市面上已经有部分品牌卫生
纸出现了价格上涨，批发价每公斤
涨 4 到 8 毛。卫生纸批发商陈经理
表示，木浆、煤炭、运输成本的上涨
是导致这次卫生纸涨价的主要原
因，有市民担心接下来卫生纸价格
继续上涨，已经开始提前囤货。

2月 13日，在薛城区永兴路上
的一家超市门口，记者接连看到有
两位顾客提着大包小包的卫生纸
往运输工具上放。其中一位顾客殷
女士告诉记者，她是从朋友圈看到
卫生纸要涨价的信息，13日当天，
殷女士是抽空来超市买卫生纸的。

“不管消息是真是假，买点卫

生纸放家里还是可以的，卫生纸的
保质期本身就很长，一般不用担心
过期的问题。”殷女士说，当天的购
物，殷女士共买了 5包卫生纸。“卫
生纸属于消耗品，这 5包也就能用
上两个月，两个月后再说吧。”殷女
士说。

殷女士告诉记者，虽然她看到
朋友圈后，已经尽快来购买卫生纸
了，但是部分品牌的卫生纸已经出
现了价格上涨。“某品牌的卫生纸，
2.5 公斤装的原来售价 38 元，今天
我看着就涨到 40多元了。”殷女士
说。

记者走访了薛城区永兴路、永
福路、高新区光明大道、祁连山路

上的几家超市，记者看到这些超市
中有些还对个别品牌的卫生纸进
行打折促销，不少市民正在选购，
并没有发现卫生纸要涨价的明显
迹象。

记者咨询高新区光明大道上
一家超市工作人员，该工作人员表
示对于卫生纸要涨价的消息，他们
并不是特别了解，随后记者咨询了
薛城区北城批发市场的卫生纸批
发商李先生，据李先生证实，截止
到记者采访当日，部分品牌的卫生
纸已经出现了价格上涨。“一般来
说，每公斤批发价上涨了 4 到 8 毛
钱左右，零售价应该也会相应有所
涨幅。”李先生说。 （记者 董艳）

晚报讯（记者 杨晓斐）因
为备孕和怀孕期间最好要补充
叶酸和维生素，家住市中区西岭
小区的杨女士经朋友推荐，服用
了五个月的某品牌的复合维生
素片。可是2月11日，杨女士发
现还在保质期内的药，竟然有一
片已经发黑变质，这让她心里一
惊。

杨女士如今已经怀孕两个
多月了。从怀孕之前的三个月
备孕期开始，她便一直服用该品
牌复合维生素片，该药每盒三
板，每板十片，每一片都密封在
铝箔里。她每天服用一片，到今
年 2月，她已经连续服用了五个
多月了，其间一直没有发现什么
问题。1月 27日，杨女士从位于
市中区公胜街的一药品超市购
买了一盒孕妇用维生素，上面显
示的保质期一直到 2017 年 9 月
29日。2月11日中午，杨女士抠
开一片药准备吃时，却被这片药
吓到了。

“这片药和其他的都不一
样，整个黑乎乎的。从正面的塑
料膜里看得不明显，而抠开铝箔
后便会发现药片的背面黑得十
分严重，特别是与铝箔接触的那
一圈，药片的糖衣已经部分脱
落，黑色似乎已经渗到药片里面
了。”杨女士说，“幸好我吃之前
看了一眼，不然这片药吃到肚子
里，不知道会有什么后果。”这一
板药已经吃了一大半了，她查看
了其他的药片，都没有什么明显
的异常。“这片药和其他几片一
样，之前都是密封好了的，我在
准备吃之前才将它抠开，药片封
装之后受潮或者氧化的可能性

并不大。”杨女士说。
在当天下午，杨女士将整板

药带到当时购买的药店，向店员
说明了情况。店员看到后，将这
粒药拍照，并打电话询问了厂家
的相关负责人。杨女士从店员
的口中得知，该厂家负责人也并
不知道药品发黑的原因，店员向
杨女士道歉后，赔给她一盒新
的。“这粒药，或者说这盒药的赔
偿问题都是小事，可是我已经吃
了四五个月的药，不知道之前是
否也有这种情况。这次是我注
意看了一下，才发现问题，以前
有好多次我没看就直接把药挤
进嘴里了，如果有问题我也可能
不知道，这可就是大事了。吃这
个药的都是备孕或者已怀孕的
人，我也是怀孕两个月了，如果
有危害，光自己还没什么，如果
伤害到宝宝那就严重了。”杨女
士说。

“事后我从网上查找，发现
其他城市的新闻报道中也有类
似的报道，我看到了视频的主人
公于女士也遇到了药片发黑的
情况，视频上显示的药片发黑的
现象与我见到的几乎一样。当
时于女士的事掀起了不小的波
澜。视频中厂家的解释为药品
氧化，但厂家并没有说明如果吃
下去是否会有害，并拒绝第三方
检测。我没有精力像于女士一
样去找厂家长期理论，再加上当
时药店服务员的态度比较好，我
也没再多说什么。他们赔给我
的那盒新药我也会接着吃，每粒
药吃之前我都会仔细观察药片
的颜色。但是心里还是有些不
是滋味。”杨女士说。

节后陆续营业 多数生意红火

理发师：正月里剃头也要排队

木浆、运输成本上涨 批发价贵2至4毛

2.5公斤装卫生纸零售价上调两元

2月10日，山亭区农民在苗木市场选购苗木准备回家栽植。初春时节，山亭区苗木市场生意红火。当地农民
抓住气温回升的有利时机，纷纷前来选购桃、杏、核桃、山楂、速生杨等各类树苗，苗木市场呈现出人勤春早、苗木俏
销的热闹场面。 （特约记者 李宗宪 摄）

人勤春早苗木俏销

药片发霉 糖衣脱落

维生素保质期内变质

删除好友 手机关机

微商卖完假货 立刻拉黑买家
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